

RIOJA BAJA

AUTOL, 20.— La festividad de San José fué solemnizada con toda la grandeza posible por el culto religioso.

En este día se acercaron a la Sagrada Mesa para recibir el Pan Eucarístico por primera vez 79 niños de uno y otro sexo, quienes, alocacionados convenientemente por el celoso señor cura párroco, se presentaron ante S. D. M. con toda la dignidad y humildad que el sublime acto requiere.

Cantaron los versos escritos a este efecto, y los niños José Resa e Isabel Heróles recitaron unas poesías muy preciosas, diciéndonos con tal sencillez y claridad que merecieron las alabanzas de los numerosos fieles que los escuchaban.

Todo esto se sucedía en la misa celebrada a este efecto, y después hubo procesión con la preciosa imagen de San José, llevada en hombros de cuatro mozos, siguiendo luego la misa mayor, que fué cantada por el numeroso coro de voces femeninas, y un hermoso sermón dedicado a pregonar las grandezas y virtudes del Santo a que se honraba.

Los comulgantes practicaron después el saqueo de bolsillos de sus parientes y amigos y tuvieron sus grandes banquetes.

En este día celebraron su Santo varios Pepes y Pepas, entre los que citamos a doña Josefa Calaira, esposa del industrial y amigo don Francisco Calleja, que correspondió como merecían los felicitantes, y a la joven e ilustradísima nuestra Pepita García Lasanta, que sabemos recibió innumerables cartas y tarjetas de felicitación del pueblo y de fuera, algunas con preciosas poesías alusivas a su fiesta, y buenos regalos de sus discípulas comulgantes. Nosotros nos honramos con su invitación y aceptamos gustosos sabrosos dulces y finos liceres, que tenía preparados en su casa para corresponder a sus ricas visitas de felicitación.

Su mamá y hermana se multiplicaban porque nada se echase de menos. Si cabe en la lista, una nuestra sincera y franca felicitación a las recibidas.

Hemos tenido el placer de saludar en ésta al entusiasta agricultor y propagandista de las buenas prácticas agrícolas don Primo de la Riva, quien todavía permanece en ésta ocupado en el objeto de su viaje, referente al seguro de caballerías de labranza.

Por doquiera que va se le notan sus grandes aficiones por el bien de la agricultura.

Se han comprado dos partidas de ríos claros al precio de 5'25 pesetas los 16 litros para el almacénista de Logroño señor Chivite, quien seguramente alcanzará renombre al poner a la venta tan ricos caldos.—H.

El mercado de vinos sigue paralizado por falta de transportes, pues son aquellos superiores y tendrían buena venta.

También en Zarratón hay hay vinos superiores, habiendo tenido ocasión de probar dos claros de primera de los propietarios don Elías Montoya, comisario regio de Fomento en Toledo, y de don Valentín Terrazas.

RIOJA ALTA

BRIONES, 20.— El domingo reunió a comer a la Corporación municipal y principales autoridades el candidato triunfante y actual diputado señor Ibarnavarro. La comida fué admirablemente servida por la fonda La Consuelo, tan acreditada en estos menesteres. Ricinó gran cordialidad entre los asistentes, haciéndolos fervientes votos por que el señor Ibarnavarro continúe su carrera política, llegando a ocupar el puesto que por sus dotes intelectuales y personales le corresponden, con lo que no hicieron, como buenos representantes que son del pueblo, otra cosa que transmitir el pensamiento de ésta.

Hemos saludado a su paso para Soria, a la bellísima y simpática señorita Carmen Villambrosa y a su hermano Carlos, estudioso oficial de Correos, e hijos del jefe de la Carcel de Santo Domingo y buen amigo nuestro don José.

mayor, ocupa aquel lugar para cumplir lo anunciado y que de este ruego no sentía necesidad, puesto que el cariño por nuestro pueblo fué cantado en un largo y sentido párrafo, donde recordó hechos de la infancia, episodios de la adolescencia y pasajes de la villa de imperecedero recuerdo en su memoria; pasando a dedicar un sentidísimo recuerdo al autor de sus días, que en ocasión de ocupar la Alcaldía de Fuenmayor, dedicó el mayor caudal de atenciones y cariños a los asuntos públicos, que en ocasiones fueron mayores que los dedicados al seno de su querida familia.

A este párrafo muestra el público tan marcadas muestras de aprobación que el conferenciante siente viva emoción y dice tener necesidad de pasar a otro capítulo.

Señala las ventajas obtenidas por la Federación en la adquisición de las materias que son consumidas por el agricultor, pues comprando en grandes cantidades en el punto de origen, quedan suprimidos los intermediarios con nombre de comerciantes, y como los Sindicatos no pagan contribución industrial, no encarecen las mercaderías, llegando estos beneficios al consumidor sin sacrificio notable para él. Luego de detallar minuciosamente

Distrito de Logroño

Conferencia agrícola-social.

FUENMAYOR, 20.—En la tarde de ayer, lunes, el voz pública hizo saber al vecindario que a las seis y media de la misma daría una conferencia agrícola en uno de los locales destinados a escuelas públicas, don Luis Díez del Corral, y el cariño que sentimos por este hijo de la localidad e incansable propagandista de la doctrina católico-social, nos hizo presenciar el acto que pasamos a relatar.

Dice el conferenciante que, a ruego del Sindicato Católico de Fuen-

este particular, dice, que lo hecho en este sentido no es nada comparado con lo que queda por hacer y está en estudio, ya que la cooperativa de adquirir o comprar se extenderá a cooperativa de ventas; porque, reunido el producto agrícola de todos los Sindicatos, se llevará directamente a los mercados consumidores, pues adquiriendo o flotando bares por cuenta de la Federación, llevarán éstos a los mercados extranjeros aquellos productos de nuestra industria y traerán en viaje de retorno los que a nuestra labor agrícola es de necesario empleo.

A esta altura de la conferencia, pasó el orador a tocar (felizmente, a nuestro entender), un punto de carácter social, diciendo que los conflictos sociales no tenían razón de suscitarse tal y como en esta localidad se presentaron el año último, pues el propietario de la tierra ha de dar de salario a sus peones todo aquello que la vida moderna con sus múltiples necesidades, exige para la conservación del organismo y atenciones de la familia, y el que no pueda pagar así que deje la tierra, bien entendido que es suprimiendo lo que no tenga carácter de necesidad.

Como este punto es recibido con resonantes aplausos, aprovecha

el orador este oportuno momento para dirigirse a los trabajadores y recordarles su obligación de trabajar para sus amos sin llegar a las fatigas que destruyen el organismo, pero también sin robar energías, de propósito se roba en términos que dan lugar al planteamiento de conflictos que los cuales nadie sale ganando.

En los Sindicatos Católicos no hay política—dice—; pues ésta no serviría más que para fuerte lucha y encoradas pasiones; en los pueblos, que convienen desentender; pues por otra parte está justificado este beneficio de la Federación no nos costaría de nada que nos ayude en sus empresas en sentido político.

La necesidad de que estos organismos sean esencialmente católicos explica de la siguiente manera: el sello del catolicismo no duda que habrá quien sepa el cumplimiento de sus deberes sociales, pero entre los católicos todos sin excepción, cumplan todas aquellas obligaciones de absoluta necesidad para la constitución y buena marcha del interior de la sociedad.

El acto terminó con unos vivas al Sindicato y al conferenciante.

Emilio Izarra

Servicios de la C. Trasatlántica DE BARCELONA. Líneas al Río de la Plata y al Brasil. El vapor «Infanta Isabel de Borbón» saldrá el día 4 de abril de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

REUMA NEURALGIA GOTA. Curan por rebeldes que sean, alivio a la primera fricción con el BÁLSAMO NEURALGINE. EL BÁLSAMO NEURALGINE aviva desde la primera fricción los dolores reumáticos y neuralgicos.

Comp. Trasatlántica DE BARCELONA. Línea al Río de la Plata y al Brasil. El día 14 de abril saldrá de Bilbao el vapor LEON XIII.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANCK. ESTREÑIMIENTO. ALFALFA. Se vende a 15 ptas. los 100 kilos (estación de Tudela). Dirigirse a Mariano Carriena, en TUDELA.

SANATORIO QUIRURGICO. Dr. Madrazo. SANTANDER. En este Instituto se trata todo género de afecciones de UROLOGIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Balneario de Cestona. Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del Hígado, Intestinos, Riñón y Estreñimiento. Para los Cálculos hepáticos es necesario el uso de las Aguas de Cestona fuera de la temporada oficial, y su curación es definitiva.

Reuma. Se cura pronto y radicalmente con la litina soluble del Dr. Abadís. 6 ptas. frasco. Generalmente basta un frasco. Droguerías de Eulalio y Pace Eraso, Ruiz de Oña y Alejo Martínez, Logroño.

MUSIC PIANOS, ARMONIUMS. Instrumentos para bandas y orquestas. Depósito de Pianos y Armonios de la célebre y mundial marca "AEOLIAN", los mejores del mundo.

LINEA PINILLOS. Vapores Trasatlánticos Españoles. SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO. MIGUEL M. PINILLOS. El día 23 de marzo saldrá de Barcelona para Puerto Rico y Habana, el vapor...

Gran Bazar y Ferretería. Paquetaria, Quincalla, Depósito de Calzado, Maquinaria de Coser, Leza, Juguetes, Objetos de Escritorio, Relojería, Venta de Muebles al contado y a plazos, Clavazón, Herramientas y Utiles para todo clase de oficios.

Arneses de todas clases, monturas y guarniciones, carruajes de ocasión, en la guarnición de ORTEGA. Muro de la Mata, 7, Logroño. Imprenta de LA RIOJA.

PIANOS "CUSO S. E. H. A." presentados en cuantas exposiciones han sido presentados. VENTAS A PLAZOS DESDE 25 PESETAS MENSUALES. Pianos nuevos de alquiler, cambios, afinaciones y reparaciones.

FOLLETON DE LA RIOJA 108. La Señorita de compañía. XAVIER DE MONTEPIN. Editada por la Casa Editorial Sepesa. —¡Nada! exclamó la baronesa ardiendo en cólera. —¡Nada! repitió Jerónimo. —Parece mentira! Yo apunté perfectamente... Seguramente estará un poquito más lejos.

preguntó la joven con voz desfallecida. —Sucede, hija mía, que Jerónimo tiene una puntaría desdichada. Geneva respiró entonces. La señora de Garennes continuó diciendo: —Esta noche han vuelto a hacer una tentativa para entrar; pero como Jerónimo no tiene ya su vista de veinte años, ha errado la puntaría y dejado escapar al ladrón, lo que me contraría en extremo, pues sabiendo éste que estamos sobre aviso no volverá, y nos quedaremos con los deseos de sentarle la mano. En cambio, ya podemos dormir tranquilas. Buenas noches querida mía, buenas noches.

¿Quiere usted ganar dinero? Trabajando por mí cuenta él a su jefe podrá lograrlo, comprando el conocido su sistema "Agustín" de hacer medias y demás artículos de punto, que se venden desde 250 pesetas.—Si le interesa, pida catálogo a la casa de Agustín Martínez, fundada en 1883, calle de Cortes, número 476, BARCELONA. Admite de las máquinas de su dominio y de taller, la casa también vende maquinaria para la gran industria y dispone de personal autorizado para la instalación de grandes fábricas de punto.

¿Quiere usted ganar dinero? juez de instrucción, que tramitaba el proceso con verdadera actividad y no quería perder tiempo. Cereza de cuatro horas tuvo que permanecer Raúl en el despacho del juez. Cuando este le dejó en libertad corrió nuestro joven a ver a su primo, a quien deseaba poner al tanto de lo ocurrido. No encontró a Felipe en su casa; y cuando Raúl se dirigió a la suya, tropezó en el camino con aquél, que a su vez venía de buscarle a él. Ambos jóvenes comieron juntos y el señor de Challins contó a Felipe lo que había ocurrido en casa del juez.

de mi madre? — decía entre sí—. ¿Qué habrá ocurrido en Bry-sur-Marn? ¿No habrá visto Jerónimo a nadie? De cualquier manera que sea, el enamorado de Geneveva no puede ser Raúl; mi madre se engaña suponiendo semejante cosa. Al llegar el señor de Garennes a su casa se encontró con una carta de la baronesa. Aquella carta, que había sido depositada en Bry aquella mañana, le ponía al corriente de todo cuanto había sucedido la noche anterior en la Quinta de las Rosas, y terminaba diciendo que la señorita de compañía estaba peor. —Será necesario apresurar el desenlace — dijo entre sí Felipe—. Ese amante de Geneveva me da que pensar... es peligroso. Cuando muera Geneveva, ¿quién me dice que no procurará inquirir las causas de su muerte? Si al menos tuviera noticias de Julián, obraría con menos temor, toda vez que, en último resultado, Geneveva no es ni más ni menos que la hija de los Vandame.

bre Raúl, cuya vida consideraba seriamente amenazada, pues suponía que no dejaría de volver a penetrar en el parque, arrojando todos los peligros. Su debilidad crecía por momentos, y ya le era completamente imposible salir del lecho. La señora de Garennes no se hacía ilusiones respecto al estado de Geneveva, y sabía perfectamente que el desenlace estaba próximo. *** Temprano se presentó Raúl de Challins en el Palacio de Justicia, pero hiciéronle esperar tanto que le fué imposible ir a Bry-sur-Marne, como era su deseo. Como al día siguiente no tenía necesidad de comparecer ante el juez, decidió hacer una visita a su tía, y se vistió temprano, dirigiéndose a la estación del Este. —No es muy correcto que digamos sorprender a mi tía con una visita que no le he anunciado — decía durante el viaje —; pero me es imposible vivir sin saber de Geneveva... Poco antes de las once, llamaba a la verja de la Quinta. La señora de Garennes estaba en su habitación cuando el criado anunció la llegada del vizconde. —¿Viene solo? No le acompaña mi hijo? — preguntó la baronesa. —No, señora. —Está bien. Que pase el señor de Challins al salón, y dígame que voy al momento.

El criado salió, y la baronesa se quedó reflexionando qué sería lo que quería su sobrino. Al poco rato se dirigió hacia el salón. Raúl era persona que no olvidaba las conveniencias sociales, y aunque lo hubiese deseado vivamente, se guardó muy bien de preguntar a ningún criado por la salud de la señorita Geneveva. Pero una vez en el salón se puso a mirar por las ventanas, desde las cuales se podían ver las habitaciones de Geneveva cuyas persianas estaban medio cerradas, lo cual le produjo una gran inquietud. La señora de Garennes se presentó en la sala, y Raúl salió precipitadamente a su encuentro, diciéndole al estrechar la mano: —Querida tía, ¿verdad que me dispensas el haber venido tan temprano, sin anunciar mi visita? Depronto, sin más pronto posible, se iba a ver la habitación de Geneveva, y el aviso previo hubiera retardado el momento. —Con anuncio y sin anuncio, querido sobrino, libre eres de presentarte a casa, en la seguridad de que esta ocasión un verdadero placer. —¿Tienes algo interesante que decirme? —Vengo a poner a poner a usted al corriente de lo que ha ocurrido estos dos últimos días. —Respecto a tu asunto? —Sí. —Habla, querido mío; te escucharé con verdadero interés. Raúl contó el nuevo aspecto que